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Héctor Narváez, adulto mayor que estudiará 
Medicina Veterinaria en la U. del Alba: 
“Esto es un premio a la vida y a la constancia”

Hediondo”, María, Matón y Dalila. “Yo llevo el 
ADN de los animales y soy agradecido de ellos”, 
reflexiona.

Luego de investigar sobre opciones para 
estudiar, llegó a la Universidad del Alba donde 
se matriculó en Medicina Veterinaria, carrera 
que cursará con una beca completa otorgada 
por la institución. 

"Como Universidad nos llena de orgullo 
recibir a Héctor”, aseguró el vicerrector de la 
Universidad del Alba sede La Serena, Elio 
Elorza Parada. “Nuestra institución se caracte-
riza por fomentar la inclusión y por recibir y 
potenciar el talento de todas las personas, no 
importa su edad. Para nosotros es un honor 
que nos escogiera para formarse como 
profesional y esperamos poder entregarle las 
herramientas necesarias para que cumpla su 
sueño", señaló. 

Durante su matrícula Narváez recorrió las 
instalaciones de lo que serán sus futuras aulas, 
y además se reunió con varias de las autorida-
des de la Casa de Estudios; la directora de 
Docencia, Silvia Novoa Carrasco; el director de 
Asuntos Estudiantiles (DAE), Fabián Díaz Flores; 
la directora de carrera Medicina Veterinaria, 
Rubí Gatica González, y la directora de Admisión 
y Matrícula, Carmen Susana Pintos Rojas.

A pesar de los desafíos que pueda enfren-
tar, Héctor está decidido a cumplir su sueño. 
“No importa que esto lo termine a los 90 años si 
es que los llego a cumplir, no lo hago por plata. 
Formarme como profesional es lo que 
realmente quiero. Esto es un premio a la vida, a 
la constancia y a no quedarse dormido en los 
laureles”, concluyó. 

Con 75 años, Narváez se matriculó 
en sede La Serena de la Casa de 
Estudios para convertirse en médico 
veterinario; decisión tomada a causa 
de su profundo amor por los 
animales. Una tarea que 
compatibilizará con su trabajo como 
cuidador de estacionamientos y de 
sus perros rescatados. 

Oriundo del pueblo minero de Domeyko, 
Héctor Narváez (75), terminó recientemente 
sus estudios de enseñanza media en el 
Colegio de Adultos San Luis de Coquimbo, y a 
finales del 2024 rindió la PAES con el propósito 
de ingresar a la universidad. Desde tercer año 
medio tenía claro que quería continuar su 
formación y aunque consideró la opción de 
Traducción –habla un poco de inglés, japonés 
y alemán-, su pasión por los animales lo llevó 
a elegir Medicina Veterinaria.  

“Nunca he usado un celular o computa-
dor, pero tengo todas las ganas de aprender. 
Nadie nace sabiendo, uno es como una planta, 
mientras se riega, más bonita se pone. Por 
eso quiero llegar a ser profesional”, cuenta 
Narváez acerca de su próximo desafío acadé-
mico. 

Su conexión por los animales viene 
desde la infancia, cuando su mamá le dio 
leche de perra para aliviar un malestar intesti-
nal. Desde entonces, ha sentido una afinidad 
especial por ellos. Hoy comparte su vida con 
cinco perros rescatados: “Guagüito”, “Poto 

Arriba Izq. a Der.: directora de Admisión y Matrícula, Carmen Susana Pintos Rojas; y el 
director de Asuntos Estudiantiles (DAE), Fabián Díaz Flores.
Abajo de Izq. a Der.: vicerrector de sede La Serena, Elio Elorza Parada; directora de carrera 
Medicina Veterinaria, Rubí Gatica González; estudiante de Medicina Veterinaria, Héctor 
Narváez Gálvez; y directora de Docencia, Silvia Novoa Carrasco.

Autoridades visitaron el centro instalado en la caleta, parte del 
Programa Revive Barrios financiado por la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional, SUBDERE y ejecutado por el Municipio de 

Coquimbo.

Guayacán es pionero en innovación 
con depuración de moluscos vivos

INICIATIVA DE LOS PESCADORES DE LA ASOCIACIÓN GREMIAL

La caleta de Guayacán sigue avan-
zando en innovación y hoy es pionera 
al contar con el único centro de depu-
ración de moluscos vivos del país, que 
ha permitido dar un valor agregado a 
los productos extraídos del mar, p6

r los pescadores de la Asociación 
Gremial de este pueblo histórico de 
Coquimbo. 

El proyecto, parte del Programa Revive 
Barrios, fue visitado por el alcalde de 
Coquimbo, Ali Manouchehri y el jefe 
regional de SUBDERE, Bernardo Salinas. 
En el lugar conocieron los procesos y 
degustaron los mariscos y moluscos 
que son depurados y procesados en 
la planta.

El alcalde Ali Manocuchehri felicitó 
a los pescadores por sus avances que 
van en la línea de trabajo que desde 
el municipio se busca ejecutar en las 
caletas de Coquimbo. Comprometió 
seguir de la mano con los pescadores 

para avanzar en un plan estratégico 
el 2025 que permita hacer crecer y 
mejorar el funcionamiento de todas 
las caletas de la comuna, tal como 
sucede en Guayacán.

“Este centro de depuración es pionero 
a nivel nacional y aquí hay un proceso 
de recirculación que le entrega una 
categoría importante al desarrollo 
del trabajo de nuestros pescadores 
artesanales. Hay grandes desafíos, 
sabemos que tenemos que trabajar 
en la modernización de nuestras ca-
letas y estamos haciendo el llamado a 
que nos integren a la Ley de Caletas, 
porque los municipios no podemos 
estar afuera, porque somos actores 
principales y relevantes en mantener 

oferta que va a poder entregar todo el 
año y potenciar un polo de desarrollo 
en la comuna”.

El presidente la Asociación Gremial 
de Pescadores de Guayacán, Oscar 
Araya destacó el proyecto que les 
ha permitido avanzar. Si bien ha sido 
un proceso largo, sabe que traerá 
“buenos frutos” a la agrupación y la 
caleta. “Hay conversaciones que una 
vez entregado el proyecto tenemos un 
negocio donde vamos a poder ayudar 
a otras organizaciones y van a poder 
vender un producto con valor agregado. 
Es importantísimo para los pescadores 
artesanales tener estos apoyos del 
municipio y Subdere donde podemos 
reflejar con entusiasmo el trabajo que 
podemos hacer”

El proyecto de instalación de esta 
planta de depuración y local de ventas 
de moluscos, incluye capacitación en 
sistemas de depuración, recirculación y 
comercialización de recursos del mar y 
está a cargo de “29º Sur Consultores 
SPA”. El gerente de la consultora Yerko 
Peña detalla que la iniciativa ha ge-
nerado un gran impacto a nivel local 
y ha permitido a otras agrupaciones 
de pescadores y mariscadores seguir 
avanzando. Así, por ejemplo, ya se está 
utilizando para depurar machas de 
los pescadores de Caleta San Pedro, 
que están siendo ser comercializadas 
en cadenas de supermercados de la 
Región Metropolitana.

una comunicación permanente con 
la directiva de pescadores”.

Mientras que el jefe de Subdere 
Coquimbo, Bernardo Salinas desta-
có los avances del Programa Revive 
Coquimbo en el pueblo histórico de 
Guayacán en conjunto con el municipio, 
que no solo financia infraestructuras, 
sino que además genera innovación. 
“Este es un referente para Chile para 
ocupar esta tecnología que además se 
fue creando en la caleta de Guayacán. 
Reconocemos el trabajo sistemático 
que ha tenido el municipio en este 
programa emblemático como Revive tu 
Barrio con este tipo de proyectos que 
marcan la incorporación de tecnología, 
la industrialización de productos y una 
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